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〜いよいよ、今春、延伸開業する〜
北陸新幹線と新幹線敦賀駅



新春の ご挨拶

新年明けましておめでとうございます。会員の皆様には、
2024年の初春をお健やかにお迎えのこととお慶び申し上げ
ます。平素は敦賀法人会の活動に対し格別のご支援・ご
協力を賜り厚く御礼申し上げます。
昨年は、2020年から続いた新型コロナウイルス感染症

も「5類感染症」に移行し、経済活動の再活性化に動き出し
た一年でした。コロナ禍からの回復といった明るい声が聞
かれる一方で、ウクライナ危機によるエネルギー価格・輸
送コストの増加により、様 な々物の価格が上昇しました。大
企業に於いては価格は転嫁されたようですが、中小企業は
価格の上昇を全て価格転嫁しにくく、収益に影響を及ぼし
ているのではないでしょうか。資源を持たない日本にとって
エネルギー価格の上昇は大きな痛手です。加えて、深刻な
人手不足で中小企業を取り巻く経営環境は依然として厳し
いものがあります。今後は人材不足にロボットとAIの導入
が大きな注目となるかと思います。
また、マイナンバーカードの普及活用により、社会全体

の人時生産性の改善を図り、一人当りGDPのアップへと繋
げて行きたいものです。

2024年からは「家計の安定的な資産形成」の更なる推
進を目的に新NISA制度が始まり、非課税投資枠の大幅な
拡大と制度の恒久化等が予定されています。長寿化により
老後の生活資金の確保のためには物価上昇を想定した資
産形成を個々で考えるべき時代を迎えたということでしょう。
法人会会員の皆様にもNISAを活用して、インフレに負けな
い資産形成を目指して頂きたいと思います。
本年の3月16日に北陸新幹線 敦賀・金沢間が開業し、東

京と敦賀がダイレクトに繋がり、新幹線開業後に向けて、様々
な取り組みをされている事と思います。敦賀・嶺南の観光や滞
在が恒常化するように、会員の皆様の挑戦と活躍に期待申し
上げます。敦賀法人会は本年も経営の一助となるセミナーの
開催や更なるサービスの充実に努めてまいります。何卒、当会
活動へのご理解とご協力をお願い申し上げ、皆様方の益々の
ご健勝と事業の発展を祈念し、新年の挨拶とさせて頂きます。

新年明けましておめでとうございます。令和６年の新
春を迎え、公益社団法人敦賀法人会の会員の皆様方に、
謹んで新年のお喜びを申し上げます。会員の皆様方には、
平素から税務行政の円滑な運営につきまして、深い御理
解と多大なる御協力を賜り、厚く御礼申し上げます。
長らく続いたコロナの影響も少なくなりましたが、30 年

ぶりとなる高水準の賃上げや企業の高い投資意欲、高水
準の株価など、経済の流れが変わってきております。税務
行政においても、幅広い分野でデジタルの活用が急速に
広がっている社会に対応するため、「納税者の利便性の向
上」、「課税・徴収事務の効率化・高度化」、「事業者のデ
ジタル化促進」を３つの柱として各種施策を進めていると
ころです。
貴会におかれましては、昨年も税制・税務に関する研
修会や講演会の開催をはじめ、租税教育の一環としての

「税金教室」や「税に関する絵はがきコンクール」、「ファミ
リーコンサート」の開催など多岐にわたる活動を展開され、
税のオピニオンリーダーとして、税知識の普及、納税意識
の高揚、地域企業と地域社会の健全な発展に多大な貢献
をしておられます。これもひとえに、家髙会長をはじめ会員
皆様方の並々ならぬ御熱意と平素からの法人会活動に対
する御尽力の賜物と深く敬意を表する次第であります。

さて、間もなく、令和５年分の所得税等の確定申告の
時期を迎えます。敦賀税務署といたしましては、マイナ
ポータル連携の充実など利便性を高めることにより、マイ
ナンバーカードを利用した自宅等からのｅ Ｔaaｘを推進
していくこととしております。会員の皆様方におかれまして
は、御自身のみならず御家族・従業員の方々にも周知し
ていただきますよう御協力をお願い申し上げます。
また、敦賀税務署においては、引き続き、「インボイス制
度の円滑な定着」、「e-Taxの普及・添付書類も含めた電
子化」、ダイレクト納付をはじめとした「キャッシュレス納
付の推進」にも取り組んでまいります。今後とも税の良き
理解者である敦賀法人会の皆様方との連携・協調を図っ
てまいりたいと考えておりますので、なお一層の御理解と
御協力を賜りますようお願い申し上げます。
結びに当たりまして、公益社団法人敦賀法人会の益々

の御発展と新しい年が会員
の皆様方及び御家族の方々
にとりまして、幸多き年と
なりますようお祈り申し上
げまして、新年の御挨拶
とさせていただきます。
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①	敦賀税務署へ赴任され、約半年ほどが過ぎ、
こちらの印象はいかがですか？

日が経つにつれ、嶺南愛が増しています。管
内の史跡や文化施設に足を運び、歴史や文化を
知るごとに、また、さまざまな方とお話させて
いただく度に、その思いが募っています。

②	寒い冬の過ごし方、楽しみ方を	
教えてください。

北陸の冬のごちそう“カニ面”づくりです。カ
ニ面はカニの甲羅の内側に、カニ一杯分の身・
みそ・内子・外子を詰め、その上を足身で覆っ
て作るのですが、そのまま食べてもよし、タコ
糸で縛りおでんに入れても最高です！

③	最近読んだ本とおすすめポイントなどはございますか。
「三屋清左衛門残実録」、「蝉しぐれ」、「用心棒日月抄」な
ど、若かりし頃に読んだ藤沢周平氏の作品を読み返していま
す。藤沢作品には、時代を超えてどの人にも共感できる人間
の生きる姿や心が丁寧に描かれており、繰り返し読むたびに、
“信念を持った生き方”について深く考えさせられています。

④	2024年辰年、今年の目標を教えてください。
これといった目標ではないのですが、日々バランスのとれ

た食生活と質の良い睡眠を心がけようと思っています。ちな
みに今年は十干では「甲」、十二支では「辰」にあたる、甲辰
（きのえたつ）の年です。これまで準備してきたことが形に
なるといった、縁起の良い年になると言われています。皆さ
まにとって躍進の年となりますように！

中森署長にお聞きしました interview

敦賀法人会会長

家髙  伊知郎
敦賀税務署長

中森  有里
謹んで地震災害のお 見舞いを申し上げます

このたびの令和6年能登半島地震によ りお亡くなりになられた方々のご冥福を
お祈りいたしますとともに、被害を受けら れた全ての方に心からお見舞い申し上げます。

①	北陸新幹線、金沢・敦賀間開業後、
	 おすすめの観光スポットを教えてください

福井県美浜町と若狭町にまたがる三方五湖の一つ、水月湖
で発見された「水月湖の年縞」です。年月にしてなんと７万年
分が、1年の欠けもない完全な状態で見つかり、世界最長の長
さ45mを誇ります。これは、世界的に重要な発見とされてお
り“福井県にある世界一！”としてご紹介します。若狭町鳥浜に
ある縄文パーク内「年縞博物館」へぜひ足をお運びください。

家髙会長にお聞きしました interview
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第37回法人会全国青年の集い
山形大会を終えて

令和5年度 税金教室

　　福井県法人会連合会青年部会連絡協議会 研修会

　次代を担う子どもたちに税の使われ方や大切さを楽
しく理解してもらうため、敦賀税務署管内の小学6年生
を対象に訪問型の税金教室を23年継続開催しています。
今年度は6・7月に税金教室のほとんどが終了し、残す2

校の税金教室も無事終了しました。敦賀税務署管内の13
校、602名の元気いっぱいの6年生に会えて嬉しかった
です。来年度も、みんなの学校にお邪魔しますよ～！

今回の講師である大森さんは、福井市出身、高志高校
卒業後、広告デザイナーや広報担当の県庁職員などを経
て、現在は福井県の観光PRをメインとするamite㈱の代
表取締役です。語られるテーマは、その経験に基づき説
得力がありました。「新幹線の敦賀まで延伸が決まって
いて、県内には沢山の観光資源があるのに、全くと言っ
ていいほど観光PRができていない」という大森さんの苦
言に対し、観光への危機感を改めて感じました。
「観光」は、そもそも人口交流には欠かせないものであ

り、観光客が求める魅力ある街だと感じてもらう努力が
無ければ、その後に繋がる人口増加や経済振興にも発展
しないと思うので、もっと福井県も敦賀市もPRする努
力をしていかなくてはと思いました。

意見交換会では、県内から集まったメンバーと交流を
図り充実した研修会となりました。主管の小浜法人会青
年部の皆様ありがとうございました。 

この大会は全国の青年部会員が集まり、地域社会に対
する活動や租税教育等をテーマに、情報交換や研鑽の場
として、毎年持ちまわりで開催されています。いよいよ

今年は地元福井開催‼ 大会最後の大懇親会では山形県
青連関係者を労うと共に福井県青連から全国の皆様へ
11月の来福を呼びかけて参りました。

開催日  令和5年11月9・10日
会　場  やまぎん県民ホール、ホテルメトロポリタン山形
講演会  自らがリスクを取って挑戦する。
　　　　だからこそ価値ある。
講　師  ヤマガタデザイン㈱ 代表取締役

 山中 大介 氏
参加者  全国から2024名（福井県より68名、うち敦賀7名）

主　管  小浜法人会青年部会
開催日  令和5年10月11日 　 会　場   ホテルせくみ屋
演　題  福井と観光の今
　　　　～観光客が求めるものって!? 最新旅スタイルと福井～
講　師  福井県認定観光ガイド、amite㈱代表取締役

 大森 望央氏
参加者  46名（当会より6名）

PICK UP：青年部会

【参加者の声】
令和５年11月9日、10日に、全国法人会総連合「法

人会全国青年の集い山形大会」へ、来年の福井大会へ
向けての視察も兼ねて参加してきました。初めて部会
長として、また県青連の副会長として、全てのファン
クションに参加させていただきました。

租税教育のプレゼンテーションでは、各単会ごとに
創意工夫された内容で、我々ももっと工夫が必要だと
感じ、また健康経営プロジェクトでは、改めて健康第
一でいることが大事だと考えさせられました。部会長
ウェルカムパーティーやサミットでは、全国の各単会
の部会長と色々なお話で、租税教育の重要性や会員拡
大の大変さなど、共有する話題で盛り上がりました。

2日目の講演会・式典・大懇親会では、次回の福井
大会にて当会が「大懇親会」担当となるので、来年の一
助とするべく、式典と講演会中も大懇親会の裏方であ
る山形スタッフの方々の準備と動きを確認しました。
最後の大懇親会は、料理の質も高く地酒も美味しく、
テツandトモさんの凄い芸の勢いで、会場は大変盛り上
がっていました。

今回の視察は、来年に向けた準備への第一歩である
と感じたと同時に、改めて来年の福井大会を確実に成
功させたいと想いを強くした大会となりました。どう
か関係各位の皆様、来年の全国青年の集い福井大会へ
のご支援ご協力よろしくお願いします。

 青年部部会長　中村 武史

11/22　三方小　講師：国川・植中氏 12/15　敦賀西小　講師：中村・山形氏

▲敦賀の赤レンガ倉庫前でPR動画を撮影
し、その映像が山形大会で流れました。

◀11／27
　敦賀会場にて全青連「福井大会」実行委

員会を開催。「福井大会」に向けて何度
も会議を重ねています。

進めています

昨年6月の総会にて新理事・青年部
部会長に就任した中村会長の主導の
もと、会の活性化と会員増強を目指し
て初の交流会を開催しました。

新入会の皆さんも含め、福
井大会の成功に向け頑張りた
いと思います。

開催日  令和5年9月8日
会　場  リラ・ポートにて親睦交流会
参加者  21名

福井大会に向けての準備を
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税を考える週間 ファミリーコンサート  豪華2部制!

FM福井ラジオのパーソナリティとしても活躍中の
大西さん。ウィンドシンセサイザーの軽やかなサウン
ドと楽しいトークで、第一部は盛り上がりました。楽
器の『いろんな音色 紹介コーナー』では、ハーモニカ・
トランペット・パイプオルガン等様々な音色が発せら
れ、某お買い物サイトでは何と7万円ほどで購入できる
との事。大西さんは、「皆様にも気軽にこの楽器を手に
取ってもらい、ウィンドシンセサイザー奏者を増やした
い！」との思いを語られました。お母様の影響で昭和歌
謡曲を持ちネタに皆が馴染みの曲を次々に披露。最後は
昭和歌謡テッパンの「川の流れのように♪」で締めくく
り、第二部のEmiさんへバトンタッチ。

Emiさんは鯖江のご出身で、現在は敦賀市で音楽イベ
ント等を企画するお店『Tree cafe』を経営しながら音楽
活動をされているシンガーソングライターです。華奢な
身体でピアノの弾き語りをポップスからジャズやクラ
シックまで幅広く表現され、その上フルート演奏までこ
なす凄腕の持ち主で驚かされました。最後は、この春に
クラウドファンディングでCDを発売予定のオリジナル

【アンケートより参加者の声】
•馴染みの曲が何曲もあり、気持ちが安らぎ音楽の

力を強く感じました。
•トーク上手な大西さんの珍しい楽器のステキな音色

に引き込まれ感動、年代にあった選曲が良かった。
•Emiさんの綺麗な歌声に癒され、ぜいたくな時間を

過ごせて嬉しかった。
•演奏家との距離が近く、生ライブ感が最高！ 県内

の演奏家で親近感が湧き、一部二部の雰囲気もガ
ラリと変わり、その違いを楽しめた。

開催日  令和5年12月5日
会　場  プラザ萬象 小ホール

 異色の二人が奏でるツーマンライブ
演　奏  ウィンドシンセサイザー奏者:大西 泰敬 さん

 シンガーソングライター：西脇 絵美 さん
参加者  62名

福井県法人会連合会女性部会連絡協議会 研修会

県内の女性部会員の交流を図るため、各単位会の持
ち回りによる研修会を年1回のペースで開催し、今回は
福井市内の結婚式場をお借りして、福井法人会が主催
の研修会に敦賀から13名で参加しました。

午後からの研修会前には、当会女性部会で会場の特
別見学ツアーをお願いし、普段なかなか見れない広い
館内をゆっくり説明して頂きました。北陸最大級ス
ケールの本格大聖堂には、22 mの長さを誇る大理石の
バージンロードが祭壇へと続き、正面の幻想的なステ
ンドグラスのあまりの美しさに溜息がこぼれました。
その後、宴会場のロイヤルバンケットや緑あふれる
リーフテラス、お洒落なシャンデリアと上質な調度品

主　管  福井法人会女性部会 　 開催日   令和5年10月24日
会　場  ロイヤルグレース大聖堂
交流会  テーマ「魅力ある女性部会にするために」・

 ティータイム
参加者  93名（当会より13名）

PICK UP：女性部会

曲を披露。福井の大自然をイメージして
作った「空のむこう」は、Emiさんの空に届きそうな伸び
やかな歌声に吸い込まれるように温かな気持ちで、しっ
とりした満足感に包まれながらコンサートは終演となり
ました。お越し頂いた大勢の皆様には、アンケートにご
協力頂き感謝致します。次回もどうぞお楽しみに！

に囲まれた控室まで、じっくり見学
させて頂きました。

午後の研修会では、各法人会の女
性部会から活動報告があり、美味し
いアフタヌーンティを頂きながら
今後の活動について交流を図りま
した。主管の福井法人会女性部会の皆様には大変お世
話になり、ありがとうございました。

タペストリー
今後の
展示日程

2/16～2/29 敦賀税務署 4Ｆ 確定申告会場
3/1～4/1 敦賀市役所 1Ｆ 確定申告会場
4/2～5/31 敦賀信用金庫 各支店を巡回

内　　容  税に関する絵（ハガキサイズ）
応募総数  敦賀市内全小学校11校の5・6年生から909点
審 査 会  令和5年9月12日
審 査 員  審査委員長

 　新世紀美術作家協会会員　谷口  さやか 氏
 敦賀税務署
 　署長　中森  有里 氏
 　法人課税部門 統括国税調査官　小野  修 氏
 敦賀法人会 会長、女性部会役員 他　計9名
入賞作品  最優秀賞 他　計29名
学 校 賞  敦賀市立中央小学校
表 彰 式  令和5年10月4日（訪問）

 　最優秀賞・学校賞 他　敦賀市立中央小学校
 令和5年10月5日（訪問）
 　敦賀税務署長賞 他　敦賀市立栗野小学校

「第13回税に関する絵はがきコンクール」を開催し、
夏休み明け、敦賀市内全小学校の5・6年生から909点も
の力作が寄せられました。9月には当会審査委員による
厳正な審査を行い、29点の入賞作品と学校賞には入賞
数が突出していた中央小学校を選出しました。また、10
月には上位入賞者の2校を訪問し、校長室をお借りして
表彰式を行いました。どの生徒さんも嬉しそうに賞状を
受け取る姿が印象的でした。

審査会の様子 表彰式（栗野小）表彰式（中央小）

8月23日 会報誌「ほうじんつるが№93」発行
9月13日 （青年部） 福井大会・大懇親会 第1回実行委員会

11月20日 （青年部） 福井大会・大懇親会 第2回実行委員会
11月21日 11月度役員会・税を考える週間記念講演会
11月28日 会員ふれあい研修会（滋賀）

諸会議等諸会議等
開催報告開催報告

令和5年
8月1日～12月31日

敦賀法人会関係

新入会員の紹介
（令和5年8月1日～12月31日）

【正会員】		
㈲大同電工 大同　	肇	氏
㈱A－LL 河端　	慎	氏
㈱NK機材 中嶋	臣哉	氏
合トーヨーサービス 橋本	寛史	氏

【青年部】		
㈱金吾設備 金吾	昌三	氏
前田設備工業㈱ 江戸	真一	氏
信友建設㈱ 畠　	聖史	氏
㈲石谷宅建 石谷	雅文	氏
ミノルエンジニアリング㈱ 家倉	崇史	氏

第13回 税に関する絵はがきコンクール

令和5年度 財務大臣納税表彰

入賞作品はタペストリーにして公共機関や、各小学校
を巡回し展示を行っています。2月以降の確定申告期に
は、敦賀税務署や敦賀市役所のホールでも展示しますの
で、是非多くの方々にご覧頂きたいと思います。

受彰者  家髙 伊知郎 氏　 日　時   令和5年10月25日
役　職  （公財）全国法人会総連合 財務委員会 副委員長

 北陸地区法人会連合会 理事、（公社）福井県法人会
 連合会 副会長、（公社）敦賀法人会 会長

　法人会の活動を通じて多年にわたり納税道義の高揚
と正しい税知識の普及、申告納税制度の発展に努めら
れた方々に贈られるもので、当会より家髙会長が表彰
されました。誠におめでとうございます。
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